



Un hombre sostiene una pancarta que dice "Nueva Constitución" mientras los policías montan guardia durante una protesta antigubernamental, en Lima, Perú , el 4 de febrero de 2023. Foto: Reuters.

La desaprobación al Congreso peruano llegó en febrero al 90%, el nivel más alto desde que inició el mandato, mientras que el rechazo ciudadano a la presidenta [Dina Boluarte](#) subió del 76% al 77%, según una encuesta del Instituto de Estudios Peruanos (IEP) divulgada este domingo por el diario La República.

El sondeo, elaborado entre los días 18 y 22 de febrero, revela que solo el 6% de la población respalda el trabajo de los diputados, quienes rechazaron este mes cuatro mociones que planteaban un adelanto electoral, uno de los [reclamos principales de las protestas antigubernamentales](#) que estallaron en diciembre y suman un saldo de 70 personas fallecidas.

El rechazo al Parlamento trepa hasta el 95% en el sur del país, reducto de las movilizaciones sociales que también piden la renuncia de Boluarte y la convocatoria a una asamblea constituyente.

La mandataria, por su parte, tiene un 77% de desaprobación, una cifra que escala al 86% también en la zona sur del territorio nacional.

La encuesta de IEP muestra, además, que un **69% de peruanos cree que al país le conviene celebrar elecciones generales este año**, mientras que un 19% defiende que haya comicios en 2024 y solo un 8% considera que el Ejecutivo y el Legislativo deben terminar sus mandatos en 2026.

A comienzos de febrero, el Congreso fracasó en cuatro intentos para adelantar las elecciones generales, lo que, salvo por sorpresa, entierra la posibilidad de que haya comicios este año.

Asimismo, siempre según la encuesta, [un 73% de los ciudadanos exige la renuncia de Boluarte](#) y un 25% cree que debe mantenerse en la Presidencia.



La presidenta de Perú, Dina Boluarte, y su primer ministro, Alberto Otárola, el día de su nombramiento. Foto: Presidencia de Perú.

La desaprobación masiva a Boluarte intensificó este lunes la demanda de renuncia de la mandataria, que asumió el cargo hace menos de tres meses y ha reiterado en varias ocasiones que su renuncia “no está en juego”, pues considera que no sería la solución a la crisis social y política por la que atraviesa el país andino.

Desde que estallaron las protestas en diciembre pasado, 70 personas han perdido la vida en enfrentamientos directos con las fuerzas del orden y por los bloqueos en las carreteras por parte de los manifestantes, según diversas fuentes.

La exprimera ministra Mirtha Vásquez señaló que las cifras de la encuesta determinan que Boluarte debe dimitir, porque bajo su administración **Perú es “un país con la democracia en escombros”**.

Agregó que los principales poderes del Estado fueron visiblemente capturados y la población está polarizada y con graves problemas sin atender.

“El 6% gobierna”, señaló el secretario general del Partido Comunista-Patria Roja, Arturo Ayala, sobre el magro respaldo otorgado en el sondeo al Parlamento que respalda a la presidenta.

El dirigente agregó que **el Legislativo constituye “una absoluta minoría embriagada de poder”**.

La parlamentaria progresista Ruth Luque enfocó su opinión en la precariedad de la aprobación al Congreso y añadió que sus integrantes, con tan escaso aval ciudadano, bloquean el adelanto electoral reclamado por la mayoría ciudadana, blindan a un gobierno represor y amenazan a quienes protestan.

“Este Congreso ya no representa a nadie y la población así lo dice”, añadió Luque.

El vocero del grupo centrista Coalición Ciudadana, Álvaro Henzler, comentó que el Gobierno y el Congreso “aparentan una fortaleza institucional, cuando, en la realidad, reportan los más altos niveles de rechazo ciudadano”.

“Estamos en una democracia cada vez más insostenible. **Estamos ya en una especie de escombros institucionales**”, expresó.

A los problemas del Gobierno agregó el uso desproporcionado de la

fuerza contra las protestas -que piden la renuncia de Boluarte- y “la aprobación de contrarreformas, como en el caso de la educación universitaria, y casi no vemos ninguna salida”, dijo.



Las crecientes manifestaciones en la capital continúan luego de siete semanas de protestas nacionales. Foto: Marco Garro/NYT.

(Con información de EFE y Prensa Latina)